

EXPANSION
EN ALIANZA CON **CNN**

Finanzas públicas de Veracruz, con inconsistencias

Fitch, Moody's y HR Ratings han recortado la calificación del estado ante el aumento de su endeudamiento y la poca credibilidad de sus cifras.

Viernes, 26 de agosto de 2016 a las 12:54 PM

Por:

CARMEN LUNA

CIUDAD DE MÉXICO. (Expansión) -

Las agencias calificadoras ven con preocupación la inconsistencia, falta de credibilidad y de transparencia en la información financiera del estado de Veracruz.

Este jueves Fitch recortó la calificación crediticia del estado a 'BB+(mex)' desde 'BBB(mex)' y además puso en 'negativa' la perspectiva para la calificación.

"La inconsistencia y falta de credibilidad en la información financiera, aún y cuando es auditada por un despacho externo, añaden incertidumbre al desempeño financiero debilitado significativamente al cierre 2015", escribieron los analistas de Fitch en un reporte.

Las calificaciones 'BB' indican que existe un elevado riesgo de incumplimiento en relación a otros emisores. Dentro del contexto del país, el pago es incierto hasta determinado punto, y la capacidad de pago es más vulnerable al cambio económico adverso con el tiempo.

Al 30 de junio de 2016, los compromisos financieros de Veracruz (excluyendo la parte municipal) sumaron 40,847 millones de pesos (mdp), de los cuales 29,272.6 mdp están en 16 créditos bancarios y 11,574.4 mdp están en cinco emisiones bursátiles. Mientras que el servicio de la deuda ascendió a 9,789 mdp.

El recorte de Fitch se suma a los de las agencias Moody's y HR Ratings que en meses pasados también ajustaron sus *ratings*.

A mediados de julio, Moody's recortó la calificación de Veracruz a "B1/Baa3.mx" de "Ba3/A3.mx" y la colocó en revisión para otra posible baja.

Las calificadoras apuntan hacia un tema de transparencia de información del gobierno del estado.

"Contraviniendo a esas obligaciones, Veracruz no ha presentado su cuenta pública para el año 2015 ni de los dos primeros trimestres de 2016 de manera pública", escribió Moody's.

"Notamos que el no presentar información de la cuenta pública pudiera llevar a eventos de aceleración de pago de deuda, lo cual a su vez pudiera afectar las finanzas del estado. Además, la falta de transparencia, combinada,

con una compleja transición pudiera resultar en un deterioro material de la situación financiera del estado en el corto plazo”, agregó.

Adicionalmente los analistas de Moody’s estiman que la deuda total del estado aumente a 41% y 43% en 2016 y 2017, respectivamente, debido a sus altas rigideces en el gasto y estas expectativas podrían aumentar cuando Veracruz presente la cuenta pública de 2015.

Por su parte la mexicana HR Ratings revisó a la baja la calificación de a “HR BBB” desde “HR A-” con perspectiva negativa.

“La baja se debe principalmente a que el estado continúa sin publicar la información correspondiente a la Cuenta Pública de 2015, así como el primer trimestre de 2016”, dijo HR Ratings.-